

Bolivia: Evo enfrenta nueva conjura



Por Arnaldo Musa

La reacción interna y externa contra el presidente Evo Morales y el Estado Plurinacional de Bolivia vuelve nuevamente a acudir a las clases más humildes de la población para torpedear los avances revolucionarios y desprestigiar el ejemplo que representa la gobernanza popular del mandatario indígena.

Consciente de la asechanza, Evo ha hecho personalmente hincapié, en el terreno, a las masas campesinas, para evitar que sea saboteado cualquier avance en la producción y alertar sobre la campaña de difamación que se erige en su contra, todo lo cual conspira contra el intento de eliminar la pobreza.

Como hace meses hizo con los mineros, soliviantados por dirigentes que no quieren perder privilegios, alertó sobre las pretensiones de la derecha de imponer nuevamente el neoliberalismo en la región, contra los derechos y conquistas alcanzadas por el poder popular a través de gobiernos progresistas:

“Somos obreros, originarios, trabajadores (...) y el pueblo tiene que entender eso, tiene que reaccionar todo, (...) tiene que saber defender sus derechos, sus conquistas, y es la enorme responsabilidad que tenemos por ahora”.

No muy lejana está la efectividad de la campaña mediática que difamó su vida personal para evitar que triunfara en el referendo que respaldaba una continuada reelección presidencial. La consigna era, y es, tumbarlo, pues se opone al sistema y al orden establecido por las transnacionales.

En esta urdimbre difamatoria han estado jugando un papel importante las denominadas organizaciones no gubernamentales. Las ONGs fueron creadas para promover la globalización y abrir camino a las transnacionales.

Su verdadero autor fue el profesor norteamericano William A. Douglas, quien en su libro escrito en 1972, *Developing Democracy*, dice que “los países de Asia, África y América Latina son en realidad unos

“niños que para su desarrollo necesitan la reglamentación, el control y tutela de los Estados Unidos”.

La confabulación tiene sobretodo la participación de varios medios locales, como los diarios Página Siete y El Deber y las agencias de noticias católicas ANF y Erbol, así como líderes opositores que actúan como cajas de resonancia de las mentiras y la difamación.

No obstante, Evo Morales sigue teniendo la aceptación de la mayor parte del pueblo boliviano, como demuestra su respaldo en sus once años de gobierno.

LO QUE LES MOLESTA

Y es que Bolivia, de país pobre, se ha convertido en referente de estabilidad económico-social en América Latina.

Casi un millón de personas, 997 956, se han alfabetizado, contando con el apoyo solidario cubano, que ha sido también efectivo en el sector de la salud, que permitió salvar la vida a 93 375. Otros logros trascendentes en estos once años de gobierno son la nacionalización de los recursos, el aumento de la participación de indígenas y las mujeres en la política, y el aumento de la inversión social.

De ahí que no es exagerada la afirmación de Evo de que la economía nacional en 180 años "estaba descuartizada" por los monopolios extranjeros y las transnacionales.

Actualmente empresas como Shell Gas (Latin America) BV, Red Eléctrica internacional S.A.U., Paz Holdings Limitada e Inversiones Econergy Bolivia S.A figuran entre los negocios nacionalizados y registran grandes ingresos para la nación.

En cuanto a la estabilidad política, el promedio de duración de mandatarios era dos años. Durante ese tiempo se tuvieron 83 presidentes, algunos de los cuales sufrieron golpes de Estado, en tanto el actual, pese a las continuadas conjuras, mantiene la continuidad y la estabilidad necesaria para el desarrollo del país.

Durante 180 años hubo solo dos referendos, mientras en estos últimos once se efectuaron 47, lo que refleja la participación popular, avalada por la presencia de nueve titulares indígenas en la Asamblea Legislativa Plurinacional.

Según datos oficiales, la extrema pobreza se redujo de 38,2% al todavía alto de 16,8%, y los ingresos del 10% más rico de la población, que eran superiores en 128 veces, ahora bajo a 37, o sea disminuye la desigualdad social, elemento muy importante para enfrentar cualquier tipo de conjura, teniendo en cuenta que los métodos practicados por los enemigos del pueblo siguen vigentes.

(Tomado de Cubasí)

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/134139-bolivia-evo-enfrenta-nueva-conjura>



Radio Habana Cuba